

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa partisipasi masyarakat di Desa Meat (13,24%) tergolong sangat rendah. Jika dilihat dari 5 indikator partisipasi masyarakat dalam program Kampung Keluarga Berkualitas yaitu partisipasi tenaga (32,65%), partisipasi pemikiran (13,55%), partisipasi barang (7,70%) partisipasi keterampilan (6,40%) dan partisipasi uang (5,88%). Sehingga, masyarakat yang berada partisipasi sangat rendah-rendah berarti masyarakat belum ikut berpartisipasi dan terdapat 5 program yang tidak terlaksana. Rendahnya partisipasi ini disebabkan karena banyak program diambil oleh perangkat desa sehingga kesulitan dalam menjalankan program yang telah disepakati dan juga tidak melibatkan masyarakat untuk mengikuti program kampung KB, serta pada saat ada pertemuan di Kecamatan, perangkat desa tidak melibatkan kader sehingga kader tidak mengetahui dan tidak memahami tugas dan tanggung jawabnya sebagai kader kepada masyarakat dalam program Kampung Keluarga Berkualitas. Disamping itu, masyarakat dominan petani yang masih memprioritaskan pekerjaannya, karena masyarakat menganggap bahwa mengikuti program kampung KB hanya memakan waktu mereka dalam bekerja hal ini terjadi karena masyarakat tidak memahami pentingnya mengikuti program-program tersebut.

B. SARAN

Adapun saran-saran yang diberikan peneliti berdasarkan masalah-masalah yang ditemukan selama meneliti mengenai partisipasi masyarakat dalam program kampung Keluarga Berkualitas di Desa Meat adalah:

1. Diharapkan kepada pemerintah, instansi terkait dan lintas sektor agar lebih memperhatikan desa Meat menjadi kampung Keluarga Berkualitas. Agar dapat mewujudkan desa Meat membentuk keluarga-keluarga kecil yang berkualitas.
2. Perlu adanya kesadaran dan keterlibatan masyarakat dalam perencanaan program Kampung KB agar masyarakat mempunyai rasa memiliki dan ikut andil dalam program Kampung KB yang ada di Desa Meat.
3. Diharapkan kepada seluruh masyarakat untuk lebih berpartisipasi dalam setiap kegiatan dan program pemerintah untuk mengatasi pertumbuhan penduduk dan menciptakan keluarga kecil Bahagia dan sejahtera melalui kegiatan kampung KB.
4. Diharapkan pemerintah desa agar memiliki kesatuan hati untuk membangun desa menjadi lebih maju lagi.^E